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11 月 8 日，橄榄城一期业主答
谢暨二期产品发布会在南三环与
石柱路交会处的橄榄城接待中心
举行，现场除了针对一期业主举行
抽奖外，蜚声中原的“亚新小管家”
也温馨亮相，二期小高层正式对外
公开，橄榄城户型装修设计大赛同
时在本次活动上启动，整个会场气
氛热烈而融洽。

据悉，橄榄城凭借发展潜力巨
大的城市区位、极具生态感的自然

资源以及本身科学的建筑规划、高
标准的产品细节，自面市以来，一
直备受社会各界的广泛关注。11
月 1 日橄榄城开盘当天成交近 300
套。橄榄城项目负责人表示，项目
能获得如此骄人的成绩，有品质作
保证的同时，也要感谢广大新老业
主的大力支持和信赖，正如开发商
所言：“作为开发商，一定要提供让
客户满意的产品和服务。”

杨 磊

新政可望释放刚性需求
11 月 11 日“光棍节”一大早，想尽快

结束“光棍”生活的小陈就给在银行工作
的朋友打了一通电话，想了解房贷利率
的变化情况。就在几天前，小陈和认识
不久的女朋友在郑东新区购买了一套 80
平方米的房子，按揭贷款合同已签，但银
行尚未放款。如今新政出台，他希望能
按照新政策贷款。

记者了解到，新政出台后，郑州许多
银行都暂停了放贷；一些原本计划在前
些天签订按揭贷款合同的购房者，也纷
纷推迟了合同签订时间。招商银行郑州
分行零售处赵磊表示，目前新贷款利率
政策的相关细则尚未出台，各方都在等
待着具体的实施办法。“哪类购房者可以
享受到最低‘七折’的贷款利率，首次购
房如何界定等，目前尚未明确。”

交通银行郑州分行办公室工作人员
田国华给记者算了笔账，假设购房者购
买一套房产，贷款 40 万元，贷款期限为
20 年，按照之前的贷款利率计算，以等额
本息贷款或等额本金贷款，月供分别为
3215 元、4156 元，若是首次购房，新政前
可享受贷款利率下浮 15%的优惠，那么
两种贷款方式的月供分别为 2946 元或

3783 元；若执行新政中“贷款利率为贷款
基准利率的 0.7 倍”的标准，贷款利率下
浮 30%，则首次购房者上述两种贷款方
式的月供分别为 2690 元、3409 元，月供
减少近 10%。

“本次放宽房贷利率下限的作用比
想象中要大很多，将大大减轻购房者的
负担，有利于改善住房消费的政策环境，
也就有利于扩大住房消费需求。”赵磊认
为。

河南财经学院刘社教授表示，目前
我国主要城市住房的改善性需求占到
50%左右，地产政策的松动有助于该类需
求的释放，进而增强房地产企业的信心，
而企业信心的恢复有助于房地产投资的
增长，也有助于维持宏观经济的稳定增
长。

政策调整效果有待观察
尽 管 不 少 专 家 看 好 新 政 的 调 控 作

用，但记者了解到，截至目前，郑州房市

仍是“波澜不惊”。郑州不少楼盘的销售

人员告诉记者，新政出台后，售楼部访客

量与之前相比并没有明显增多，咨询者

更是寥寥无几。大河网楼市频道主任罗

俊也表示：“这些天来，并没有感受到市

场的变化，交易量依然持续低迷。”

对此，郑州房地产业内人士私下表

示，相较于动辄数十万元上百万元的高

昂房价，新政执行后减少的税费及月供

负担，只不过是“九牛一毛”，购房者的观

望情绪大都不会因此改变。“ 就税费而

言，以购买一套总价 70 万元的二手房为

例，新政出台后，购房契税由 1.5%降为

1%，印花税暂时免征，算下来购房者可减

少税费支出 3850 元。”相比较 70 万元的

总价来说，这仍然缺乏足够的诱惑力。

居易国际总裁赵宏延认为，此次房
地产政策调整的效果还有待观察。从理
论上说，降低相关税费、首付比例以及按
揭利率等措施旨在降低购房成本，有利
于促进房地产需求释放，稳定房地产市

场价格，成交量也会因此出现一定程度

的回暖，但新政的实际效果仍然要取决

于消费者的购房信心和银行的贷款意

愿。在经济发展减速、收入增长减缓以

及房地产价格前景不明的情况下，“购房

者消费需求的回升，总体幅度可能有限，

银行出于风险控制的考虑，是否愿意大

幅增加房贷也有着太多的不确定性。”

河南同策同成机构总经理陈铁中也

表示：“此次新政依然只能是对楼市信心

的恢复起到一定帮助，难以根本改变房

市现状。”

更有地产观察人士坦言，“现在的房

市就跟股市一样，打点‘兴奋剂’根本没

有用。新政只是传递出这样一种信号：

政府要稳定、扶持楼市，不再打压，而是

鼓励消费。”

在陈铁中看来，对于房市而言，最能

够刺激购房需求的是营业税、个人所得

税以及二套房贷政策的松动。目前二手

房税费占到了房价的 10%，如果在此项
税费上给予减免，可以在较大程度上刺
激购房需求。不过，他也认为，“即便国
家在这些政策上给予‘松绑’，也难以根
本改变房市颓势的局面。”

高房价抑制购房需求
在采访中，不少房地产从业者表露

出悲观情绪。“ 对于房地产市场后市走
势，我们没有太大期望，并不指望接下来
政策继续‘ 松绑’能够带动交易量的恢
复。”一位中介商表示，接下来，他们依然
该裁员的裁员、该关店的关店，他甚至表

示，“‘救市’是救不起来的”。

时下，正处于房市的传统销售旺季，

但郑州楼市的住房交易量依然低迷。据

了解，郑州还有一些楼盘甚至一周卖不

出一套。

在业内人士看来，如今除了市场环

境的变化外，房价过高是导致当前房市

需求走低的关键因素。“房市并不缺乏购

房需求，而是如今的房价大大超出了人

们的购买力，是高房价抑制了需求。”名

门置业总经理孙中占表示，目前不论是

开发商还是中介商都不能寄望于政府

“ 救市”来解决当前低迷的形势，“ 要救

市，唯一的办法就是降价！我们经常劝

房 东 赶 紧 降 价 ，否 则 房 子 会 越 来 越 难

卖”。

陈铁中也认为，当前房价太高，房价

与老百姓的收入差距太大，只有缩小房

价与收入的差距，才能带动交易量的增

长。“如今市场中大多以刚性需求为主，

这部分购房人群考虑最多的就是房价问

题。因此，问题的关键在于老百姓能否

买得起房，只有这部分需求释放出来，房

子才能卖得出去，房子好卖了，银行才会

愿意将钱贷给开发商，整个资金链才能

盘活”。

“房市冬天才刚刚开始，至少还要持

续一段时间，我们应想好一切对策。”谈

及房市何时复苏，名门置业总经理孙中

占发出了如此感慨。也许正如其所说，

房地产企业考虑更多的应该是“自救”，

而不是消极地等待“被救”。

价格仍是核心所在

橄榄城一期业主答谢暨二期产品发布会举行

翰林居：逆势搏击
本报记者 刘文旭 周文玲

永威置业，第一次接触它是在去年的那个夏天，因
为相中了永威·鑫城的房子。

在永威常务副总经理马水旺的办公室，马轻描淡写
地对项目的几句描述，让记者对永威置业这个“行业新
手”有了全面的认识。

永威成立于 2005 年 8 月，虽以“新手”谦称，但志向
远大，永威立志成为郑州房地产界的新锐力量，以“营造
城市居住新价值”为使命，以“精品出永威，爱心进万家”
的企业精神为己任，目前已发展成为集房地产开发与销
售、建材生产和物业管理为一体、产值超亿元的多元化
产业发展的集团式房地产开发企业。

因为了解永威，所以更加关注它。前日，听说永威·
翰林居项目将于本月 15 日面市，于是记者来到东区这
片郑州最适宜人居的新城区，一睹翰林居的风采。

18 栋 8 层带电梯花园洋房组成的超现代社区气势
磅礴地矗立在那里，像是在向市场昭示：永威的又一升
级之作已破空而出。

在现场置业顾问的陪同下，记者参观了整个项目，
对区位、优势、景观、规划有了全面的认识。记者采访了
正在咨询项目的退休老教师王老先生，“市区繁华地段
的高档社区比比皆是，您为什么咨询这里的项目？”“市
区的那些高楼大厦适宜居住吗？我相不中，还是这里空
气清新、环境优美，是最理想的居住地。”王先生还进一
步说，之所以钟情于永威·翰林居，是因为其位于九如东
路与龙湖外环南路交会处，位置优越，环绕四周的河南
省实验中学、实验小学、海文实验幼儿园等名校，将来方
便孙辈小孩上学，更重要的是郑东新区的房地产项目升
值潜力巨大，受整个地产环境的影响比较小。

俗话说同行是冤家，但河南康利达置业有限公司营
销部经理杜洪涛却是有一说一的老实人。他在肯定了
永威·翰林居的项目优势后说：“我非常看好这个项目，
且不谈东区的特殊定位和升值潜力，仅翰林居在规划设
计上采用国际化的开发理念，从舒适、享受、体验等方面
着手，以超大露台、超阔美景、超宽楼间距、特色园林景
观等优点构成的核心卖点，就足以打动消费者的心。”

对于同行的高度评价，郑州市永威置业有限公司总
经理曾照伟谦虚而幽默地照单全收，“我们只是在做基
本功，翰林居的打造不仅提升了我们的品质，升华了购
房者居住的意义，更希望对志同道合之士有借鉴意义。”


